



## Protokoll zum 17. ordentlichen Plenum des Allgemeinen Studierendenausschusses der Legislatur 2024/25

<u>Datum</u>	<u>Beginn</u>	<u>Ende</u>	<u>Ort</u>
09.10.24	14:07	15:29	Großraumbüro
<u>Redeleitung</u>		<u>Protokollführung</u>	
Felix Pestke		Levin Hasselmeyer	

### Anwesenheit

Vorsitzende:	Felix Pestke (ab 14:17), Levin Hasselmeyer, Till (ab 15:08)
Referent*innen mit Stimmrecht:	Marcel Klein, Lorenz „Lio“ Buß, Oliwer Bramorski, Celina Elhoumsy, Lilith Wemper, David „Dave“ Bachmann
Referent*innen ohne Stimmrecht:	Selin Akdağ (ab 14:12)
Autonome Referent*innen:	Selin Akdağ (ab 14:12)

Gäste:

## TOP 1: Begrüßung und Regularia

Der Vorsitzende Levin eröffnet die Sitzung um 14:07 Uhr.  
Felix stellt fest, dass wir mit 7 stimmberechtigten vom Studierendenparlament gewählten Referent\*innen beschlussfähig sind.  
Levin wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.  
Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und angenommen:

1. Begrüßung & Regularia
2. Anträge
3. Berichte & Projekte
4. Termine & Sonstiges

Oliwer wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt.  
Levin stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.

## TOP 2: Anträge

### **Titel des Antrags: Milliways Gutscheine**

Antragsnummer: 2024/VI/84/fin

Antragsteller\*in: Levin Hasselmeyer

Antragstext:

Das Milliways bekommt, nachdem es im Vorhinein zu Missverständnissen gekommen ist, 500€ für die Gutscheine in den Broschüren. Die Gutscheine sollen für alle Warmgetränke (50ct) gelten, wir zahlen davon 40ct, das Milliways 10ct.

Da wir vermuten, dass circa 1250 Gutscheine eingelöst werden, erhält das Milliways nur dafür und nicht für alle 2500 Gutscheine das Geld.

Sollte das Milliways merken, dass sie deutlich mehr Gutscheine annehmen, dürfen sie sich bei uns melden.

Antragshöhe: 500€

*Diskussion zum Antrag:*

-

**Der Vorsitzbeschluss wurde dem Plenum vorgelegt.**

Ja: 3 Nein: 0 Enthaltung: 0

---

Selin betritt das Plenum um 14:12

### **Titel des Antrags: T-Shirts**

Antragsnummer: 2024/II/85/fin

Antragsteller\*in: Levin Hasselmeyer

Antragstext:

Der AStA möge beschließen, dass alle neuen Mitglieder in der gesamten Amtszeit jeweils 1 T-Shirt mit ihrem Namen vom AStA gezahlt bekommen.

Antragshöhe: ~~150€~~ 400€

*Diskussion zum Antrag*

- *Lio: Wunsch, dass auch alle anderen unabhängig bestellen können -das gibt es schon*
- *Lilith: Sollen wir noch auf die Vollversammlungen der Autonomen Referate warten und dafür noch T-Shirts holen*
- *Levin: Das könnte noch länger dauern*

- Lio erklärt sich bereit, eine davon
- Levin: Änderungsantrag auf 200€ - wird zurückgezogen
- Lio: Änderungsantrag auf 400€ und dann sind alle autonomen auch abgedeckt
- 

Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 1

Felix betritt das Plenum um 14:17

---

### **Titel des Antrags: Vertretungen Sozialausschuss**

Antragsnummer: 2024/II/87/auftr

Antragsteller\*in: Felix Pestke

Antragstext:

Um kurzfristig die Arbeitsfähigkeit des Sozialausschusses zu gewährleisten, erscheint es notwendig, die vom AStA bestimmten Vertretungen der Ausschussmitglieder zu ändern.

Deswegen wird beschlossen, dass ab sofort Felix Pestke die Vertretung von Leander Goecke übernimmt und Celina Elhoumsy ab sofort die Vertretung von Oliwer Bramorski übernimmt.

(Nach Sozialordnung der Studierendenschaft §4 (1))

Antragshöhe: /

*Diskussion zum Antrag:*

-

Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 1

---

## **TOP 3: Berichte und Projekte**

### **Presse: (Dave)**

- Treffen morgen, wieder zur vorlesungsfreien Zeit, dann regelmäßiges Treffen
  - Kriwo wird beworben (mit PM)
  - RingVL (PM)
  - Diskriminierungsmelder
  - Fehler in der Broschüre (falsches Datum bei Veranstaltung) ist ziemlich blöd
  - Möglicherweise bald Antrag für einen Drucker
    - Anfrage für Drucker bei Kunst und Design
- Levin: Drucken an sich kostet auch  
 Dave und Lio: Wenn Tankdrucker, kein Problem  
 Felix: möglichst nicht wartungsfähig, aber dafür bisschen teurer  
 Vorteile: Rentabel auch für Kleinstmengen und vmtl nach 2 Jahren sinnvoll  
 Felix: Idee, für Uniinitiativen auch zu Drucken

## **Mobilität: (Lio)**

- Beschwerden zu Semesterticket sehr gering, läuft gut

## **HoPo/Soz:**

- Viel im Urlaub in der nächsten Zeit
- Felix: Frage: wer geht zum LAT? – wird noch diskutiert – möglicher Input dazu kann an die Rektorin gehen
- Levin: Datenschutz und Antidis-Melder (gibt Gespräch dazu)

## **PoliBi: /**

## **Kultur:**

- Cocktail-Stand beim Festival war ganz ok (Gewinn: ca 400€)
- Kultur-LAT: bei Siegen gibt es den AStA-Shop nicht mehr
- Ersti-Tasche: Kooperation mit Fahrradläden war gut bei anderen, Kondome bei TechnikerKK
- Blauer Safe kommt in Ausschank
- Wahlausschuss kam zum Kultur-Plenum – würden gerne Gutscheine für Bier&Spiele verlosen bei der Wahl (schwierig, weil wir die Veranstaltung machen?)
  - Felix: gut, mitzubedenken – im nächsten Stupa?
  - Lilith: Stupa eh nur gut, weil Party ja in der nächsten Amtszeit; Frage, ob der Gutschein dann attraktiv wäre? – eher andere Gutscheine?
  - Lio: Windhund-Prinzip: Außenstandorte mitbedenken
  - Marcel: Es ist nicht unser Bier
  - Oliwer: Idee klingt nicht so sinnvoll, weil so oder so gewählt werden soll
  - Selin: stimmt Oli zu, vlt wird die Wahl damit nicht mehr so sinnvoll und es wird Müll gewählt?
- > Diskussion soll an Listen weitergeleitet werden
- Härtefallausschuss hat noch gar nicht getagt (beide Male ist L. verantwortlich)
- Probleme bei Sozialausschuss, weil unregelmäßig getagt – Felix: macht kurz einen Punkt zu Sozialausschuss, es wird über die Satzung und mögliche Vertretungen diskutiert (hier weiter nicht protokolliert) – Antrag aus der Diskussion

## **Zurück in TOP 2 – Anträge**

Felix und Selin verlassen das Plenum um 14:48

## **Nachhaltigkeit:**

- Abgärtnern und Beete winterfest machen (Terminumfrage)
- 2 neue Hochbeete (vom Hochschulsport)
- Die anderen Beiden arbeiten am Senatsantrag (interne Deadline 15.10.)
- Campus Clean-Up (vmtl am 4. oder 7. 11. Im Rahmen der Public Climate School)
- Kleine Schnibbelparty – hat Spaß gemacht (nächstes mal offen)
- Milan ist neu dabei
- Idee: Bewerbung für Nachhaltigkeitspreis von versch Projekten des Nachhaltigkeitsreferats mit 2000€ Preisgeld

## **Finanzen:**

- Austausch mit AStA Aachen (erlassen keine Darlehen)
- Schwund in Kultur (vmtl Fehler beim Zählen nach Veranstaltungen)

Finanzantrags-Formulare bitte verwenden

Sinn davon ist, dass so Rechnungen gesammelt eingereicht werden können und dass es uneindeutig ist, an wen das überwiesen werden soll und Verwendungszweck da stehen soll

Levin: gäbe es die Möglichkeit für einzelne Rechnungen dann kein Formular zu verwenden?

Lilith: kann ich nicht einfach nur meinen Namen aufschreiben?

Dave: kann ich auch Bar meine Rechnungen einreichen?

Felix und Selin betreten um 15:01 das Plenum

### **Vorsitz:**

- Start-Up Day Unterstützung 18.-21. November  
Levin: Die wollen um 11 Uhr ein Paket abholen  
Felix: vlt Uwe fragen  
Lio: sollen wir die zahlen lassen?  
Selin: hat Aversionen gegen das Start-Up-Center  
Dave: paar coole und uncoole Personen da (gehört eher halb zur Uni)  
Felix: wenn das Uwe oder Saskia easy machen kann, dann ja, ansonsten ist es blöd

Till betritt mit Erheiterung bei allen das Plenum um 15:08

- Termine im QSL:  
14.11. ; 12.12., 16.01. jeweils 10-12  
sehr sinnvoll, da hinzugehen, wir sollten koordinieren, wie wir da jedes Mal da sein können: HoPo/Soz und Vorsitz
- Gespräch mit Rektorat zu Antidiskriminierungsrichtlinie (mit Eli und Şilan)  
Wir hatten einige Anmerkungen  
viele und lange Diskussionen  
Angepasste Version wird nochmal verschickt, Treffen war sinnvoll, wir könnten ein paar Punkte anbringen  
Dave: Änderungen an Post? – Nein  
Lio: neue Richtlinien zu Antidiskriminierung vom Land – Lio soll das schicken und das wird dann weitergeleitet
- Felix will Mietrechtsberatung vorantreiben
- Letztes Rektoratsgespräch: eher ereignisarm
- ErstiTaschen ziemlich schnell weg
- Till hat bei Erstveranstaltungen am Montag versucht, was der AStA macht und kann
- Plädoyer für mehr Datenschutz und Sicherheit, bitte achtet darauf (Nachfrage zu Lio und seiner)
- Till wurde von weilder Gruppe angesprochen (radikale Christen) – bisschen aufpassen in Zukunft

### **Bipoc:**

- Veranstaltung zu Palästinensischer Stickkunst
- Bei Campusfestival konnte gut geworben werden für uns

## TOP 4: Termine und Sonstiges

- Kritische Einführungswoche vom 14.-18.10.
- Politische Bildung und Selbstbestimmung am 14.10.
- SABRA und RIAS NRW stellen sich vor am 15.10.
- TV Stud – Taschen bemalen ab 12 15.10.
- Queer-Referat-Workshop mit SCHLAU e.V. Am 16.10.
- Queer referat testen im refbüro am 16.10. 11:30-14:30
- Antifaschistischer Stadtrundgang am 17.10.
- Hörsaal-Slam 17.10.
- TanzenGegenRechts von den Studis gegen Rechts am 17.10. um 21 Uhr im AZ
- Bier und Spiele 24.10.
- Vollversammlung autonomes Queer Referat am 25.10.
- Vollversammlung autonomes feministischen FLINTA Referats am 25.10.
- Senat 30.10.
- QSL 14.11.
- QSL 12.12.
- QSL 16.01.25

Oliwer schließt das Plenum um 15:29 Uhr.

(Redeleitung)

(Protokollführung)